

A TRAVERS LES LIVRES ET LES REVUES

Le *Correspondant*, dans son numéro du 10 décembre, vient de terminer la publication d'une série de fragments d'un beau livre, que M. Ernest Daudet doit faire paraître prochainement sur *le duc d'Aumale*. Cette si sympathique figure du fils de Louis-Philippe y est dépeinte de main de maître. Nous voudrions pouvoir donner quelques pages de ces fragments, à la lecture desquels il est difficile de s'arracher, une fois qu'on l'a commencée : malheureusement l'espace nous manque. Nous engageons nos lecteurs à donner leur commande d'avance à MM. Cadieux et Derome, pour avoir la primeur de ce volume, dont l'édition sera certainement enlevée tout de suite.

M. le duc d'Aumale était un des fidèles abonnés de la REVUE CANADIENNE. Au moment de partir pour la Sicile, d'où, hélas ! il devait revenir couché dans son cercueil, il nous faisait adresser le montant de son abonnement.

M. A. DE GRANDPRÉ vient de mettre en vente une carte topographique du Mont-Royal, où tous les chemins et sentiers du parc, des cimetières de Notre-Dame-des-Neiges et de Mont-Royal sont clairement tracés. Toutes les rues de la ville et les chemins des municipalités environnantes qui conduisent à la montagne y sont indiqués. C'est un plan très intéressant à consulter pour tous ceux qui font de la montagne le but de leurs promenades. Il sera surtout utile aux touristes qui visitent notre ville.

L'Index, commentaire de la constitution apostolique *Officiorum*, par l'abbé PÉRIES, ancien professeur de droit canonique à la faculté de théologie de Washington, avec une préface de M. le chanoine A. PILLET, doyen de la faculté de théologie de Lille, avec imprimerie de Paris. Un volume in-12, chez A. ROGER et F. CHERNOVIZ, éditeurs à Paris, et chez CADIEUX et DEROME, rue Notre-Dame, à Montréal : Prix, 65 cts.

Le Clergé s'est préoccupé, à bon droit, des changements apportés à la discipline de l'Index par la récente constitution *Officiorum*. Le besoin d'un ouvrage nouveau sur la matière, ni trop long, ni trop succinct, se faisait sentir. M. l'abbé Péries, ancien professeur de droit canonique à la faculté de théologie de Washington, s'est efforcé d'y satisfaire. Informations historiques, commentaire juridique, comparaison des anciens textes avec le nouveau, adaptation pratique de la discipline à nos conditions particulières : tels sont les caractères les plus saillants de ce livre. L'auteur n'hésite pas, à l'occasion, à présenter ses vues personnelles, mais il a soin de s'entourer de toute la documentation nécessaire pour ne rien avancer qui ne soit justifié par les usages ou l'esprit de l'Église. On sent bien, à le lire, qu'il est de ceux dont parle le Dr Pillet dans sa préface, pour qui " la législation ecclésiastique n'est pas seulement une chose antique, digne d'avoir sa place dans un musée archéologique, mais bien un des éléments nécessaires à la vie et à la prospérité de l'Église." Si le droit canonique était toujours exposé sous cette forme intéressante et immédiatement pratique, nul doute qu'il ne fût mieux apprécié et plus fidèlement observé.

La Chambre des Représentants en 1894-1895. *Biographies de 152 Députés belges*, par A. HENRY et F. LIVRAUW, précédées d'un *Abrégé de l'histoire parlementaire de la Belgique*, par A. DI RIDDER, et suivies d'une *Notice sur le Palais de la Nation*. Ouvrage orné de deux frontispices : Le Palais de la Nation